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Procès-verbal 
 
 
Membres 
Mme Denise Laferrière, présidente, conseillère district de Hull-Wright (8) 
M. Mike Duggan, conseiller district de Lucerne (2) 
M. Cédric Tessier, conseiller district de Limbour (9) 
M. Pascal Samson, ABV des 7 
M. Benoît Delage, CREDDO 
M. François Charron-Doucet, citoyen (arrivé à 18h10) 
Mme Lise Poulin, citoyenne  
M. Vincent Loiselle, citoyen 
 
Absences 
M. David Robitaille, citoyen  
M. Yan Thibeault, citoyen 
Mme Stéphanie Beauregard, citoyenne 
Vacant, Commission jeunesse 
 
Secrétaire 

Mme Geneviève Michon, coordonnatrice de projets, Service de l’environnement 

 

Ressources internes 

Mme Chantal Marcotte, directrice, Service de l’environnement 
M. Frédéric Vandal, coordonnateur de la Politique environnementale, Service de l’environnement 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la CCEDD, aux personnes-ressources, aux membres  

du Conseil municipal et au greffier 
 
 
    
   _________________________________ 

    



- 2 - 

 

 

Commission consultative sur l’environnement et le développement durable 

136e séance –5 mai 2016 

1. Mot de bienvenue, constations des présences et début de la réunion 

La réunion débute à 18 h 05, alors que le quorum est constaté par Mme Laferrière.  

 

2. Présentation du coordonnateur de la Politique environnementale 

M.  Frédéric Vandal se présente comme étant le nouveau coordonnateur de la Politique 
environnementale. L’assemblée lui souhaite la bienvenue dans l’équipe.  

 

3. Approbation de l’ordre du jour 

M. Samson demande d’ajouter un sujet au point varia afin de discuter du ruisseau de la 
Brasserie.  

L’approbation de l’ordre du jour modifiée est proposée par M. Tessier et appuyée par M. 
Loiselle.  

 

4. Approbation du procès-verbal de la séance du 5 mai 2016 

Mme Michon explique qu’elle a reçu un commentaire de la part de M. Delage et que les 
modifications ont été apportées et approuvées par M. Delage avant la séance. Mme Michon lit la 
section modifiée. Aucun autre commentaire n’est fait.  

L’approbation du procès-verbal de la séance du 5 mai 2016 est proposée par M. Duggan  et 
appuyée par M. Delage. 

 

5. Suivis du procès-verbal : 

a) Révision du Fonds vert  

Mme  Michon présente un bref bilan des consultations concernant la révision du Fonds vert et un 
résumé des commentaires reçu. M. Duggan souligne que tous les éléments mentionnés 
représentent ce que les organismes demandent et félicite le Service de l’environnement pour le 
bon travail. Mme Michon spécifie que tous les commentaires et les suggestions doivent 
maintenant être étudiés afin de proposer un Fonds vert modifié pour l’automne 2016.  

 

6. Signature du procès-verbal de la séance du 5 mai 2016 

Mme Laferrière signe le procès-verbal de la séance du 5 mai 2016.  

 

7. Sujets à traiter selon les grandes orientations de la Politique environnementale 

a) Soutien financier à Synergie Outaouais – Benoit Delage, CREDDO 

M. Delage présente le projet Synergie Outaouais qui sera mis en place par le CREDDO. Ce projet a 
pour but de récupérer de la matière destinée à l’enfouissement dans le but de la transformer en 
une matière secondaire à l’aide d’une seule plateforme. Ainsi, plusieurs tonnes de matières 
seront détournées de l’enfouissement et des tonnes de CO2 seront évitées en transport. De plus, 
des gains économiques sont évalués à plus de 40 millions de dollars. La contribution de la Ville de 
Gatineau est estimée à 19% d’un projet totalisant 353 000$ sur 3 ans.  

 

Mme Michon présente les deux actions en lien direct avec le projet de Plan de gestion des 
matières résiduelles et recyclables (PGMR) 2016-2020 modifié. Ces actions sont les actions 7 et 21 
du PGMR 2016-2020 modifié. La subvention découle de l’argent octroyé à l’intérieur de ces 
actions. Ainsi, une recommandation doit être approuvée par les membres de la CCEDD. M. Tessier 
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demande à avoir plus d’information sur le financement et le protocole d’entente avant d’être en 
mesure de voter pour la recommandation. Il s’abstient de voter.  
 
Il est proposé par Mme Poulin, appuyé par M. Duggan : 
 

R-CCEDD-2016-06-15/01 
 

QUE cette Commission recommande au Conseil municipal de la Ville de Gatineau 
d’approuver le protocole d’entente et le financement qui s’y rattachent entre la Ville de 
Gatineau et le CREDDO, pour le déploiement, pendant trois ans, de Synergie Outaouais. 

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ 

Abstention de M. Tessier  

 

Questions et commentaires 

M. Tessier pose plusieurs questions concernant le processus et la source de financement du 

projet. M. Tessier se questionne concernant l’utilisation complète de l’argent d’une action et 

désire s’abstenir d’approuver la subvention avant d’avoir plus de détails sur le projet. Par contre, 

M. Tessier mentionne que ce projet semble très intéressant.  

Mme Laferrière souligne que le PGMR 2016-2020 a été accepté par le gouvernement, et ce, sans 

modifications. Mme Laferrière félicite Mme Loriot, chargée de projets du PGMR, pour son 

excellent travail.  

M. Duggan félicite M. Delage pour l’innovation dans le cadre du projet Synergie Outaouais. Il 

mentionne que le montant investi dans le projet semble très modeste pour un potentiel de 

résultat très grand. M. Duggan demande à M. Delage si ce projet sera en lien avec l’organisme 

3RQc et M. Delage mentionne que oui, ils sont en communications.  

 

7. Varia 

a) Nos frênes morts : un projet pour sauver ce bois précieux tout en améliorant notre 

économie locale 

M. Duggan présente l’entreprise Antidote arboriculture à l’aide de deux vidéos illustrant la 

compagnie à l’œuvre lors de la récolte du bois et du sciage des planches   

b) Ruisseau de la Brasserie 

M. Samson explique qu’il y a un problème de communications entre la ville et les intervenants du 

milieu en ce qui concerne le ruisseau de la Brasserie. Il souhaiterait qu’une plateforme d’échange 

d’informations sur le ruisseau soit faite afin de diminuer les frustrations liées au changement de 

niveau de l’eau comme ç’a été le cas dans les dernières semaines, lors des travaux au Théâtre de 

l’Île. Il souhaite proposer une solution pour l’automne prochain.  

c) Prochaine rencontre : 8 septembre 2016  

 

8. Levée de l’assemblée 

La levée de l’assemblée est proposée par M. Tessier et appuyée par M. Samson, à 19 h 05. 


